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文娱

跳水节目娱乐“致”死
我们到底需要什么样的荧屏综艺
本报记者 李婕

本报讯(记者 倪自放) 鲁信
影城泺源大街店将于今日(26日)在
省城最繁华的泺源大街亮相，作为
新建设的高端影城，除了特有会员
制等高端、私密的个性化观影便利
外，还将于暑期尝试在部分影厅搭
配简餐，这在国内尚属首创。

鲁信影城泺源大街店是济南
的第16家电影城，目前济南16家影
城银幕数达到150块左右，以济南
城区人口300万左右计算，人均银
幕数超过英、法等发达国家。以泉
城广场为中心三公里范围内已集
中了8家影城，竞争激烈程度国内
罕见。业内人士分析称，“济南影城
的优胜劣汰不可避免。”

鲁信传媒总经理姜东告诉记
者，鲁信影城泺源大街店处于泉城
广场周边竞争最激烈的区域内，该
影城除了拥有山东首个4K放映厅
等目前最为高端的硬件设备，还将
寻求个性化发展，比如特有会员
制，吸引高端会员，“另外这个店暑
期还将尝试搭配简餐，让影迷边吃
简餐边看大片”。

本报讯(记者 邱祎) 地震灾
区牵动着全国人民的心，为此，《舞
林争霸》停播一周，为抗震救灾让
出信息传播通道，也为所有受灾的
同胞们祈祷、祝福。学员们也纷纷
行动起来，以力所能及的方式支援
灾区。

在《舞林争霸》舞台上总是依
偎在张傲月旁边的萌妹子徐梦璇，
4月20日早晨在武汉机场准备前往
成都时，听到机场广播里传来地震
的消息，飞机落地后，她联系上了
朋友，当晚就加入了风行网情系雅
安的救援行动中，帮助紧急采购药
品。被导师杨丽萍大赞“有个性”的
潘宇，2008年汶川地震时家乡四川
广元是受灾地区之一，潘宇说：“我
希望把作品排成一个舞台剧，能够
公演所有收入会全部捐给灾区。”

本报讯(记者 任磊磊) 山东
省委宣传部、山东省文学艺术界联
合会、中共青岛市委宣传部、青岛
广电影视有限责任公司等单位举
办的山东省第三届朗诵大赛即将
在济南、青岛隆重举行。

参赛作品要求以歌颂祖国发
展的光辉历程，颂扬齐鲁大地的美
丽风情等为主要内容。青岛地区选
手将于5月9日-11日进行比赛。济
南地区选手将于5月4日进行初赛，
5月11日在青岛进行复赛。大赛颁
奖文艺晚会将于5月12日在青岛举
行。报名时间：济南4月22日—28

日；青岛5月2日—8日。电话：青岛
地区0532-85702638；济南地区
0531-86522085。
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高敏呼吁

“勿妖魔化跳水”
《中国星跳跃》节目事故发

生后，跳水被很多观众贴上了
“危险”的标签。4月24日下午，世
界跳水冠军，同时也是另一档跳
水节目《星跳水立方》教练的高
敏发表长微博，呼吁网友“勿妖
魔化跳水”。

高敏在微博中表示：“运动
中的损伤是在所难免的，篮、足
球的运动伤害几率都比跳水要
高，我们还是要大力推广这些群
众运动，科学地从事运动绝对是
利大于弊。在跳水训练和比赛
中，身体被水拍红、淤青，耳朵里
面进水，和踢球时擦伤、扭伤一
样都是很正常的。”她强调，在专
业化管理的前提下，跳水是不会
产生任何生命危险的，“在十米
台完成简单动作的，目前来说全
世界还没有任何一例伤亡事故。
一味妖魔化跳水这项运动，让人
们对跳水产生了恐惧心理。”

黄健翔转发了这条微博，并
评论道：“任何体育运动都要参
与者付出辛苦、时间乃至伤痛。
只要在科学合理的指导下坚持
就一定身心获益！那些指责有体
育元素的真人秀是秀苦卖丑的
朋友，是否您的孩子在体育课上
磕碰一下您就要冲到学校打老
师？是否您参与的运动一点儿也

不能疼不能累？您是否也为我国
青少年体质差而担忧过？”

保证安全

节目才会精彩
记者联系到浙江卫视工作

人员，对方表示，正在与死者家
属协商善后事宜，相关情况节目
组近日将作出公开说明，暂不接
受采访。其实出事前，参赛明星
的人身安全就是一大焦点问题，
对此《中国星跳跃》和《星跳水立
方》节目组都曾做出详细的说
明，医疗队、救援队、急救车及保
安齐上阵，体检、保险也早早完
成，似乎已是安全无虞。韩庚入
水后晕厥立刻有专业人员上前
救助，说明在录制现场安全保障
措施发挥了一定作用。

但《中国星跳跃》溺水事故
的发生，暴露出了极大的安保漏
洞。按照节目组的说法，当时没
有工作人员注意到溺水者，这一
纰漏引发了强烈的声讨：非训练
人员怎能靠近泳池？难道没有专
职人员对训练场馆进行监督和
管理？

除了制作方在安全上过于
大意，一些明星逞强蛮干，也让
人捏一把汗。近来明星由于参加
综艺节目受伤的新闻屡见不鲜，
张柏芝跳舞受伤暂时退出《舞出
我人生》，阿Sa也因跳水引发腰
伤。一些伤情较重的明星仍以慈

善、挑战等名义坚持着，但这无
法让人痛快地为他们叫好。《中
国星跳跃》劝阻了走上十米台的
牛群是一个明智的决定，因为当
观众的担忧大于期待时，节目并
不多精彩。

国外节目

本土落地不简单
跳水节目作为一项技术要

求很高的竞技运动，比起唱歌
来，距离观众的生活实在太远，
也对参加节目的明星和节目组、
电视台提出了更严格的要求。

《星跳水立方》宣传总监刘宇哲
告诉记者，制作节目不仅需要专
业场馆、专业教练、医护人员，甚
至在机位调度上也是头一次面
对32台摄像机，这对没有从事过
体育赛事转播的制作方来说有
很大的难度。

面对占领各大卫视的国外
引进节目，讨论的主题从声讨原
创节目的贫乏，转到这样的疑
惑：为何买了版权却做不好节
目？很多大热的国际节目在国内
遇冷甚至遭到质疑，正是由于我
们虽然模仿了形式，却没有掌握

专业性这个精
髓。这对于刚刚起
步的国内制作团队来
说，还需要长时间的学习
和磨合。

对习惯看歌舞升平、皆大欢
喜节目，少有机会进行水上运动
的国内观众而言，当跳水这项陌
生的运动猛然被拉近和放大，看
着明星扭曲的表情和各处淤青，
人们感到惊恐和不安。因为出了
人命，“推广跳水”却造成了观众

“闻水色变”。这样的观众基础，
注定让跳水节目面临艰难处境。
观众对跳水节目的质疑，说明它
在中国“水土不服”，这不禁让人
想问：难道只有歌舞、答题、相亲
这几种“安全”的节目形态能在
国内的荧屏上生存？究竟是国外
节目不够本土化，还是观众收视
习惯不够国际化？这是竞争激烈
的国内电视台引进国外节目落
地前，必须要回答的问题。
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